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Dernières nouvelles 
 Le bilan (tardif) du 1er semestre   

 

Le suivi des projets par notre partenaire, Youssif 

 

Youssouf a eu des ennuis de santé, aggravés par une période de soudure difficile, suivie par 
une saison des pluies encore plus compliquée.  

De plus les incertitudes liées à la situation politique ont retardé nos virements et de ce fait 
la réalisation des projets. Actuellement tout semble réglé (voir en fin de bilan) 

 

Sans commentaires … 

 

 

Les groupements 13  et 14 doivent être 
formés avec chacun 20 chèvres pour 5 
femmes. 
Nous avons viré 1074€, en septembre, pour 
l’achat de 32 chèvres, les groupements 9 et 
10 devant redonner chacun 4 chèvres. 
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Ce sont 3 tonnes de mil qui ont été fournis chaque mois à la population.  

La vente a eu lieu d’avril à septembre, dans un contexte très difficile cette année. 

 

 

 

200 sacs de 50kg d’aliments pour le  bétail ont été vendus aux familles les plus vulnérables, 
moitié prix par rapport au marché, et toujours à crédit. 

Lorsqu’on voit l’état cachectique des vaches on comprend l’intérêt de cette mesure… 

Les sacs sont vendus aux familles 16 500f 
au lieu de 32 000FCFA sur le marché 

Et la mesure (tia) 550 au lieu de plus de 
1000… 

Le mil est toujours vendu à crédit, 
remboursable après la saison des pluies 
lorsque le bétail est en bonne santé et 
lorsque la situation est plus facile pour 
les familles. 
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Vaches au mois de juin 

 

*Hivernage = saison des pluies : été pour nous. 

Pour rappel, les 2 projets, BC et BAB, sont des projets maintenant autofinancés. Les 
sommes recouvrées en septembre servant à reconstituer les stocks. 

 

 

Une petite panne est survenue sur le puits pastoral. Elle a rapidement été réparée par les 
services communaux de l’hydraulique et tout est rentré dans l’ordre. 
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→ Formation pédagogique pour les enseignants des 10 écoles de la zone 

 

 

Cette formation, prévue dans le projet « COPRA », était déjà programmée, nous l’avons 
maintenue. Nous ne pourrons malheureusement financer la totalité des formations 
imaginées.  

→ CanƟne  

 

317€ 

Notez l’état dégradé d’une classe en début d’année 

2915€ 
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Au total 119 élèves ont bénéficié de la cantine au 3ème trimestre (79 élèves de familles de 
brousse et 40 élèves de familles en situation précaire) 

 

   

Comme les années précédentes, ces 
enfants ont bénéficié d’un petit déjeuner 
composé de mil et de lait et d’un déjeuner 
riz-haricots niébé. 

Coût journalier pour un élève : 0.38€ 

 (Légère augmentation) 
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→ SouƟen scolaire  

 

Ce sont les enseignants qui ont assuré ces cours de soutien de janvier à mai. Au mois de mai 
les élèves de CM2 ont bénéficié de cours supplémentaires afin de les préparer à l’examen 
de fins d’études primaires 

Coût pour l’association 1372€ 

→ RénovaƟon des classes  

 

Seules les 3 classes « en dur » ont été rénovées. Les travaux ont été réalisés par l’entreprise 
HYDRAU-IRRIGATION à laquelle nous avions déjà confié l’aménagement du jardin d’enfants 
et la réalisation du jardin « des femmes ». 

  

 

    

AVANT 

APRES 

AVANT APRES 
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Réfection intérieure (sols, plafonds, murs, tableaux) et crépi extérieur. 

Les 3 classes ont également été électrifiées. L’éclairage va faciliter la tenue des cours de 
soutien en soirée. Les ventilateurs seront appréciés en période chaude. 

Les latrines ont également été réhabilitées 

 

Cout des travaux : 7 168€ 

Nous envisageons de financer progressivement la construction des 3 classes restantes afin 
de remplacer les classes dites paillottes (à reconstruire chaque année au moment de la 
rentrée, ce qui retarde la reprise des cours). Il faut compter entre 15 000 et 16 000€ par 
classe. 

 

Classe paillotte détruite par les pluies, en reconstruction 

AVANT APRES 
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→ Uniformes  

 

Soit 11.43€ le « complet » 

La rentrée, prévue officiellement au niveau national le 28 octobre (retardée cette année 
suite aux inondations), n’est pas encore effective à Inwagheur ! 

→ Acquisition d’actes de naissance 

 

L’admission au collège se fait donc à nouveau sur examen qu’il faut aller passer à 
Tchintabaraden. 

Les résultats à Inwagheur, quoique faibles,  sont supérieurs  à la moyenne de la 
circonscription académique. 12 élèves sont admis en 6ème. Les inscriptions au collège vont 
vraisemblablement s’en trouvées impactées. 

 

29 élèves sur 36 ne possédaient pas d’acte de naissance. Compte tenu de l’urgence et des 
difficultés financières des parents, Youssouf nous a demandé de financer les démarches. 

 

     

3430€       
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Une catastrophe ! Seuls 2 élèves sur 22 ont obtenu le brevet. 

A la décharge de ceux qui ont échoué, leur année a été très chaotique. Le directeur (prof 
principal) a quitté le collège en cours d’année après des absences et un manque total 
d’implication. Ils n’ont pas eu du tout de cours de SVT (pas de professeur nommé !). Ce qui 
implique un zéro en SVT à l’examen… 

Espérons que tous les professeurs seront nommés cette année. Un prof de SVT vient 
d’arriver au village. Mais tous les professeurs ne sont pas encore là une semaine après la 
date de rentrée ! 

 

 

Youssouf a intégré l’Ecole Supérieure d’Economie et de Gestion d’Agadez, section 
Comptabilité des entreprises, en 1ère année de licence.   

Ghaïchitou Mohamed en 1ère année de licence «  administration » également à Tahoua 

Ghaïchitou Akolkol, qui entre en 2ème année de BEP comptabilité à Niamey,  a terminé sa 
1ère année avec d’excellents résultats  (1ère de sa promo). Ses parents ont pris en charge sa 
scolarité l’année dernière, mais sont dans l’incapacité de financer ses études cette année.  

 

Saddam et Ghalo sont les 2 élèves issus de la classe passerelle de COPRA 1 et que nous 
avions décidé de soutenir jusqu’à la fin de leurs études. Saddam est en 3ème année à l’école 
de santé militaire, toujours hébergé et suivi par l’association APPUIS à Niamey. 
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 Ghalo est en 2ème année de CAP petite enfance, à Niamey également. 

Hadijatou débute des études de santé et Amamatou entre en 2ème année d’économie 
sociale et familiale. 

 

Le jardin des femmes a été productif. 

    

Il est en phase de préparation pour la nouvelle saison. Les femmes sont en train de 
désherber. L’herbe est abondante et va servir de fourrage.  

Khamed a trouvé les nouvelles semences à Niamey et les a expédiées.  (Il manque encore 
les pommes de terre) 

 

Les jeunes du village, regroupés en coopérative ont sollicité l’aide de l’association pour 
mettre en place un périmètre irrigué. Voici leur courrier : 
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Deux parcelles de 1ha leur ont été attribuées et nous avons fait appel à HYDRAU 
IRRIGATION pour les équiper. Facture 10 932€ 

Il a été décidé qu’ils s’orienteraient vers la culture d’arbres fruitiers pour moitié et de 
fourrage sur l’autre parcelle afin de tendre vers une autosuffisance du village d’une part et 
d’éviter de faire concurrence à la coopérative des femmes d’autre part. 

Les arbres sont plantés : orangers, mandariniers, manguiers, moringa … avec des espèces 
adaptées à la zone. 

Inondations 
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Nous envisageons de lancer une cagnotte afin de leur venir en aide. 
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Forum pour la paix (comme ne le laisse pas deviner la photo des militaires !) 

Le 30 aout, les nouvelles autorités municipales, toutes militaires donc depuis le 
renversement du gouvernement et la destitution des conseils municipaux, se sont rendues 
à Inwagheur en vue de renforcer la cohésion sociale. 

A cette occasion nos amis ont présenté nos réalisations. Ils ont été assurés que nous 
pouvions poursuivre notre collaboration en toute tranquillité. 
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Vie de l’association  
 

 Diner au Bastion des Hospices de Beaune le 22 Mars 
 

 

 

La nouveauté de cette année pour la 
déco de Nicole : l’école d’Inwagheur 
qui complète la maquette de nos 
réalisations.  

 

                                        

108 inscrits pour un copieux apéritif 
préparé par les bénévoles, le délicieux 
repas cuisiné par Olivier de Cuisine 
Plaisir, les fromages toujours offerts 
par la fromagerie DELIN, le buffet de 
desserts des bénévoles, les bons vins 
sélectionnés par Paul Vallin… 

Exposition sur les touaregs et présentation des 
activités de l’association. 

Tout y est 

 (ou presque) ! 
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 Assemblée générale – 5 Mai à Montceau Echarnant 

 

Le quorum étant atteint, les bilans moraux 
et financiers ont été approuvés. 
La réunion s’est terminée par un repas 
préparé par notre chef Olivier. 

Emmanuelle Delbey, après une année « d’intérim » au 
poste de secrétaire, a officiellement été élue au CA.  

 
 

 Portes ouvertes 09 juin, rue Ernest Petit 

Le joli temps de ce printemps n’a pas permis 
l’installation des stands dans le jardin comme ces 
dernières années.  
J’ai dû investir tout l’espace disponible dans  mon 
salon ! 
503€ de recettes 
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 Randonnée 7 juillet à Montceau Echarnant 
 

 
Beau temps, jolis parcours, bons ravitaillements, bon déjeuner, bonne humeur… 
Tous les ingrédients pour une journée réussie. 
A noter l’abaissement progressif de l’âge de nos bénévoles. Adèle 4 ans a pris 
(fièrement) sa place au sein de notre équipe ! 
 

 Boutique éphémère Juillet- Aout Puligny-Montrachet 
Dorothée s’est rapprochée d’une équipe de créateurs qui avaient  loué une boutique au 
départ pour le mois de juillet et finalement pour tout l’été. Grand merci pour cette 
(heureuse !) initiative. 
Nous avons pu disposer d’un espace pour proposer notre artisanat et avons réalisé 3676 € 
de recettes 
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 vide-grenier des Allées du Parc le 23 septembre à Dijon 
 

 

 

Un grand merci à la ville de Dijon pour la mise à disposition de matériel (subvention 
indirecte de 2010€) 

 

 Tandems solidaires 
 

Les tandems avec  la classe de maternelle  Puligny Montrachet et les 3 classes de la 
maternelle Larrey à Dijon ont été encore une fois très intéressants toujours sur les thèmes 
du vivre ensemble, de l’eau dans le monde, de la solidarité… en regardant comment nos 
modes de vie sont conditionnés par l’endroit où on vit. 

Cette année scolaire 2024/ 2025 l’école Larrey fait du tandem son projet d’école et ce sont 
les 6 classes de maternelle qui sont concernées. 

Grande réussite. Un des seuls jours de beau temps de 
septembre ! 

Notre vide-grenier est maintenant très réputé. Et les 
inscriptions sont closes de plus en plus tôt. 

Près de 300 exposants pour 1900 mètres linéaires de 
stands ! 

Bénévoles  au top. Une organisation maintenant bien 
rôdée. Des exposants très satisfaits… 

Bénéfice de 10 600€ 
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Nous reprenons un partenariat avec L’école Petit Bernard, dans laquelle nous sommes déjà 
intervenus  et j’ai fait une première séance à l’école privée Saint Bénigne à Dijon avec une 
classe de CE2. 

 

 

En fin d’année la classe de Puligny a fait une belle restitution dans une salle des fêtes, avec 
les parents, des élus des trois villages, les enseignants du regroupement… 

     

Voici comment les enfants  ont représenté Inwagheur sur une grand fresque, à partir de la 
photo du village 

 

 

 

En fin de séance, les enfants adorent 
manipuler les objets du Niger… 

 

…. porter l’eau sur la tête, piler le mil ou jouer 
à la manière d’Inwagheur… 
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Nous remercions La Région Bourgogne Franche Comté, la Ville de Dijon, la Ville de Beaune, les Hospices Civils de 
Beaune, la mairie de Montceau-Echarnant, BFC International. 

Nous remercions nos partenaires au Niger, Youssif, Ghabidine et  Khamed. 

Nous remercions  les enseignantes des écoles de Puligny et de Larrey pour leur accueil. 

Nous remercions tous les bénévoles qui ont contribué à la réussite des manifestations. 

Nous remercions Cuisine Plaisir, la fromagerie Delin. 

Nous remercions l’équipe de créateurs de Puligny pour nous avoir accueillis au sein de leur collectif. 

Nous remercions Carole de Côté Coiffure pour toute l’aide à la gestion des inscriptions du VG,  Chantal Léchenet et 
Monique Favrel pour les locaux, l’association APPUIS pour le prêt de barnums, Paul Peirera pour la mise à disposition 
de véhicule. 

Et merci à vous, sympathisants et adhérents, fidèles donateurs, pour votre générosité. 

Enfin merci à vous tous qui nous soutenez avec fidélité.  

 

Pour le Conseil d’Administration,  Blandine 

 

Dates à retenir 

Marchés de Noël : 

7 et 8/12 Bligny sur Ouche 

13 - 14 - 15 /12 Puligny 
Montrachet 


